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第 5回統合準備委員会では、新上板橋第二中学校設計説明会（向原小学校・板橋第十小学校）の報

告、平成 28年度統合準備委員会の実施状況と確認事項について、また、平成 29年度統合準備委員会
実施スケジュール(案)についての説明と意見交換が行われました。 

 

 

本日はお忙しい中お集まりいただきましてありがとうございます。平成 28年度

最後の統合準備委員会です。本日から区議会も本会議が始まり、3 月まで続きま

す。学校設置条例についても2月20日の文教児童委員会、その後の本会議でご審議いただく予定です。

審議結果については改めてご報告いたします。平成 29年度統合準備委員会は、統合に向けての具体的

な準備について協議を進めていく予定でございます。本日は今までのまとめをさせていただきたいと

思いますので、よろしくご審議のほどお願いいたします。 

 

 

 

1月 21日（土）に向原小学校（出席者 10名）で、1月 26日（木）に板橋第十小学校（出席者 1名）

で開催された、新上板橋第二中学校の設計説明会について報告しました。説明会での主な質問と意見

には、次のようなものがありましたのでご紹介します。 

【説明会での主な質疑応答】 

質問：防犯対策についてどのようになっていますか。 

回答：適切に門や柵を設置し、生徒の安全を確保した計画とします。 

質問：屋上プールには屋根を設置して地域利用もできますか。 

回答：予算上の観点からプールに屋根を設ける予定はなく、中学校用のプール整備とし、地域利用

は難しい状況です。 

質問：教科センター方式では、休み時間に教室移動とトイレ休憩をとりますが問題はありませんか。 

回答：中台中学校で確認しま

したが、生徒自身で工夫

しながら学校生活を過ご

しており問題はないと聞

いています。 

質問：防災備蓄倉庫は周辺住 

民も賄える大きさですか。 

回答：学校は避難所として使

用されるため、関係課と

調整して相応の備蓄量を

確保します。 

質問：向原中学校の現在のグ

ラウンドは水はけが悪い

のですが、良くなります

か。 

回答：降った雨をすぐに排水

 

 

新上二中設計説明会実施報告 

 

 

会長挨拶 
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平成 28年度統合準備委員会の 

実施状況と確認事項について 

 

すると下水管が溢れるため、流量を抑えながら排水する対応ができるよう整備し、水はけも向

上します。 

質問：ユニバーサルデザインなどの配慮はありますか。 

回答：段差などはできる限り少なくし、エレベーターを整備して車いす利用や怪我をした生徒の移

動もしやすい計画とします。 

質問：夜間照明、更衣室等のシャワーは設置しますか。 

回答：夜間照明は避難所として保つことを目的に設置、シャワーは保健室内に設置し、避難所運営

時に役立てる予定です。 

質問：ホームベースと廊下との間仕切りはオープンな設えですか。 

回答：開閉できる間仕切りを想定しており、壁によって閉鎖的になることがないよう検討していま

す。 

質問：生徒の出入口は西側正門だけですか。 

回答：体育館アリーナのデッキ部分と東側道路とをフラットに接続が可能か、学校の防犯管理上の

観点も含めて検討しています。 

質問：『希望の泉』は残しますか。夏に蚊が多く発生しているので、あまり良い印象がありません。 

回答：現在、関係課で検討しています。理科の授業で利用するとも聞いていますので、残すのであ

れば方法として現状のままか、別の方法かも検討していきます。 

質問：北側の道路はスロープ状となっていますが、そのままの計画ですか。  

回答：道路の形状は変えられませんが、歩道状空地を確保し広げる予定です。北側の施設出入口は

給食室への搬送車両のための出入口となり、放課後は地域開放の出入口となります。 

質問：北側の上二広場に計画されているのは階段状のものですか。 

回答：門や柵でセキュリティ区画を形成する必要があり、地域開放の動線も含めて階段にするか、

道路と同じ坂にするか検討する予定です。生徒の登下校は西側の正門を利用し、今の向原中の

大階段を継承する形でグラウンドに下る階段を計画します。また、周辺環境に配慮し、敷地境

界から 2mほど歩道状空地を計画し、生徒や歩行者の通行の安全を確保します。 

意見：メモリアルホールが地域開放の出入口付近にあることは評価できると思います。 

 

 

平成 28 年度中に開催した統合準備委員会では次の

内容について協議されました。 

 

≪実施状況≫ 
【第 1回】 平成 28年 10月 18日（火） 

〈協議内容〉○会の名称決定、会則決定、会長の選出  

○協議会意見書の内容確認  

○今後のスケジュール 

【第 2回】 平成 28年 11月 24日（木） 

〈協議内容〉○新上板橋第二中学校設計説明会実施報告  

○協議会検討経過の確認  

○協議会委員への事前ヒアリングの内容報告 

【第 3回】 平成 28年 12月 20日（火） 

〈協議内容〉○校歌・校章等に関する事務局案の提示  

○通学区域に関する資料説明 

【第 4回】 平成 29年 1月 18日（水） 

〈協議内容〉○報告事項について（教育委員会への事務局案承認報告、学校設置条例の一部改正、 

新上二中設計説明会スケジュールについて）  

○通学区域変更について 
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【第 5回】 平成 29年 2月 15日（水） 

〈協議内容〉○新上板橋第二中学校設計説明会（向原小・板十小）実施報告について 

○平成 28年度 統合準備委員会の実施状況と確認事項について 

○平成 29年度 統合準備委員会スケジュール 

 

≪確認事項≫ 
●校歌について 

上板橋第二中学校の校歌を引き継ぐ。 

※統合記念の歌等を作成することについては、必要に応じて検討します。 

●校章について 

上板橋第二中学校の校章は変更せず、上板橋第二中学校の校章に向原中学校の校章のモチ

ーフなどを加えて再デザインする。 

※デザインについては統合となる平成 30年度から検討を開始し、平成 30年度中に意見

集約することを目標とします。平成 31年度は再デザインの校章への移行準備期間とし、

新校舎が完成する平成 32年度からは再デザインされた校章を使用します。 

●制服について 

制服を新調する場合は、新校舎が完成する平成 32年度の新 1年生からとする。 

※学校統合後の平成 30年度からの 2年間で、制服を新しくするかも含めて検討します。 

なお、上板橋第二中学校で過ごす平成 30年度からの 2年間については、上板橋第二中

学校の制服を着用するものとします。 

  ●通学区域の変更について 

≪上板橋第二中学校・向原中学校 統合後（平成 30～31年度）≫ 

現在の上板橋第二中学校及び向原中学校の通学区域を、すべて上板橋第二中学校の通学区

域とする。 

≪上板橋第二中学校移転後（平成 32年度以降）≫ 

現上板橋第二中学校の通学区域である環状七号線の北西の地域（小茂根三丁目 1～6番、10

～17番、小茂根四丁目、小茂根五丁目 1～7番）を桜川中学校の通学区域とする。 

 

 

 

平成 29年度の統合準備委員会で協議することとして予定されているものは、次のとおりです。 

新上板橋第二中学校の設計に関する説明会の報告、統合準備委員会スケジュールについて、跡地活

用、記念室の展示・保管物品、学用品の支給に伴う手続き、通学路の安全対策、交流事業の実施、閉

校式及び記念式典、記念誌の作成、新上板橋第二中学校の設計に関する最終報告などです。内容につ

いては、引き続きニュース、ホームページでお知らせしていきます。 

 

 

 

会 長：ただ今平成 28年度の統合準備委員会の実施状況と確認事項について報告を受け、校歌・校

章・制服の扱い、通学区域の変更について、この資料の内容（上記確認事項）で統合準備委

員会の皆様にご確認いただきました。これから教育委員会への付議、規則改正などの具体的

な手続きがありますが、別途事務局で進めてもらい、決定した段階で統合準備委員会として

報告を受ける予定です。特に、平成 30年度以降の通学区域については平成 30年度の入学予

定の方にご連絡をする関係で、平成 29年度の 1学期中に決めておく必要がありますので遺漏

のないように進めてもらいたいと思います。 

平成 29年度の統合準備委員会について 

質疑応答（抜粋） 
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次回予定 

 

次回協議内容予定 

 

委 員：平成 30年 4月 1日から上板橋第二中学校ですが、開校式の予定はありますか。 

事務局：新校舎ができた時には落成式をと考えています。今年度、中台中学校が実施していますの

で同じようなイメージでいます。29年度末、向原中学校が統合になった時の統合式につきま

しては学校と相談しながら考えていきたいと思っています。詳細についてはその都度ご報告

します。 

委 員：中台中学校の式典関係の予算等について教えてください。 

事務局：会場設営費程度の予算でした。飲食は会費制で行いました。 

委 員：向原中学校の子どもたちが上板橋第二中学校に行くときに、ばらばらになってしまうのは

少し寂しいという意見がありました。上板橋第二中学校と向原中学校の生徒を混ぜたクラス

になりますか。  

上板橋第二中学校 齋藤校長先生： 

統合後のクラス編成については慎重に考えています。来年度 1 年生、2 年生はそれぞれ交

流の場を持つ予定で、平成 30 年の 3 学期には、すべて円滑にいくようにしたいと思います。

本校の教員が向原中学校に足を運んで子どもたちを見る、向原中学校の子どもたちには上板

橋第二中学校に来て校舎を確認してもらうということを考えています。スケジュールについ

ては、副校長と、行事予定担当の教務主任で話し合っています。また、教員には、教科の進

度を調整するように話しており、これが非常に大切になります。 

事務局：スケジュール、交流活動、保護者の方向けの説明会について学校と相談しながらしっかり

進めていきたいと思います。 

委 員：父兄から聞かれることも PTA は多いと思うのですが、同じ説明をしないといけないので、

決まったことについては、しっかりと周知していきたいと思っています。 

向原中学校 新飯田校長先生： 

    統合後のクラスについてですが、来年度の 1,2年生が進級時に統合することになりますの

で、向原中の今の 1年生（来年度の 2年生）の在籍数

が 29名、上二中は 72名、合わせまして、ほぼ 100名

の 3クラスになるかと思います。この 4月に入学され

る新 1年生は、恐らく向原中は 9名、上二中は 90名前

後と予想されておりまして、合わせて同じく約 100名

の 3クラスになろうかと思います。来年度の向原中の

1 年生は上二中に比べ少ないと予想されますが、ご入

学を心待ちにして、入学式を迎えたいと思っています。 

 

平成 29年 4月 25日（火）午後 6時 30分～午後 8時 00分 

場所： 向原中学校 1階 ランチルーム  

 

 

・新委員の紹介とあいさつ   ・会長の選出 

・新上板橋第二中学校の設計に関する報告会実施状況について（平成 28年度分） 

・平成 29年度 統合準備委員会スケジュール説明 

委員会は原則傍聴できます。詳しくは下記までお問い合わせください。 

 

 

 

※上板橋第二中・向原中統合準備委員会ニュースは区ホームページからご覧いただけます。

http://www.city.itabashi.tokyo.jp/c_kurashi/079/079799.html 

発行元 板橋区教育委員会事務局 新しい学校づくり課 学校配置調整第一グループ  

電話 3579-2624 FAX 3579-4214 

 


